

ENTORNO

Esteva (Ufec): “Si no aumenta la financiación para deporte, Cataluña no podrá proyectarse al mundo como en el pasado”

El presidente de la Unió de Federacions de Catalunya (Ufec), Gerard Esteva, explica el motivo de las reivindicaciones del organismo ante la Generalitat, a la que reclama que el 1% del presupuesto total se destine a deporte.

P. López
23 ene 2020 - 04:58



El deporte federado de Cataluña representa cerca del 17% de las licencias federativas de España, que ve en la región catalana al territorio donde más federados hay. Por lo tanto, no es extraño que la Federacions de Catalunya (Ufec) sea uno de los actores más relevantes del sector de esta comunidad autónoma. Al frente del organismo está Gerard Esteva, también presidente del Comité Olímpico Catalán. Ahora, la entidad ha pedido a la Generalitat de Catalunya que el 1% del presupuesto se destine a las políticas deportivas, una financiación sin la que, según Esteva, el territorio no podrá

volver a proyectarse hacia el exterior como ocurrió durante los Juegos Olímpicos de Barcelona 1992.

Pregunta: Han pedido a la Generalitat de Catalunya que multiplique por cinco el peso del deporte en sus presupuestos, hasta el 1%. ¿Por qué consideran que es necesario?

Respuesta: Porque en Cataluña se invierte de media ocho euros por habitante a deporte, un 0,2% del presupuesto autonómico, mientras que la media europea está entre el 1% y el 2%. En Holanda, la inversión media por ciudadano es de 192 euros, en Francia de 183 euros... La Administración delega sus competencias deportivas en las federaciones, pero estamos en una situación límite porque desde 2009 la inversión pública en deporte ha caído un 70%. Esos recursos se destinarían a facilitar el acceso a la práctica deportiva; no puede ser que algunas personas no puedan ejercitarse o participar en competiciones internacionales porque no tienen recursos para ello.

P: ¿Creen que la situación mejorará en 2020?

R: Ya nos han anticipado que no. La Ufec recibía un millón de euros en ayudas, y nos han dicho que este año tendremos 200.000 euros. El deporte representa el 2,1% del PIB, generado por 8.000 empresas, 700.000 personas que participan en competiciones de medio y alto nivel y 12.500 clubes sin ánimo de lucro afiliados a alguna de las 71 federaciones que forman parte de la Ufec. Destinar el 1% del presupuesto de la Generalitat a deporte significaría invertir entre 250 millones y 300 millones de euros a este fin, que no es una cifra disparatada teniendo en cuenta lo que reciben los países de nuestro entorno. Los clubes sin ánimo de lucro que están en el entorno de la Ufec abarcan a 3,5 millones de catalanes. Creemos que es un colectivo suficientemente grande como para que se dignifique su financiación. Es una ayuda pública que va a desarrollar su actividad.

Esteva (Ufec): “Pedimos que el 1% del presupuesto de Cataluña se destine a deporte para facilitar el acceso de la ciudadanía a la práctica deportiva”

P: Ufec gestiona centros deportivos municipales y privados; es un ejemplo cómo las federaciones han entrado en el sector del fitness. ¿Por qué se tomó esa decisión?

R: Fue el gran salto cualitativo que dio la Ufec bajo la presidencia de David Moner. Hasta 1996, la unión de federaciones era una simple asociación que formaba parte de un pequeño *lobby*, pero con su llegada a la presidencia en 1996, Moner empezó a cambiar la mentalidad del organismo, con el fin de generar más recursos para invertir en las propias federaciones y clubes.

P: ¿Fue una manera de ampliar el público de las federaciones en un momento en que los hábitos deportivos de la sociedad buscan una oferta más flexible?

R: No lo creo. Erróneamente se ha intentado encasillar a las federaciones en el ámbito del alto rendimiento y la competición, cuando las federaciones deben dedicarse a la promoción del deporte. Y el fitness es una buena puerta de entrada para que haya más gente que se aficione al deporte. La Ufec la forman 71 federaciones deportivas, y somos un taburete de tres patas, formadas por la promoción, es decir, la formación desde la escuela; la competición y la tecnificación y alto rendimiento.

P: ¿Cree que la actividad de los gimnasios debería estar regulada?

R: No. La única regulación que considero que deben cumplir es aquella que se aplica al resto de empresas. El fitness se tiene que autogestionar y autorregular.

Esteva (Ufec): “Erróneamente se ha intentado encasillar a las federaciones en el ámbito del alto rendimiento y la competición”

P: ¿Qué *feedback* han recibido de los partidos políticos a su propuesta de Ley del Deporte?

R: Junts per Catalunya, Esquerra Republicana y el PSC han propuesto la Ley y, la verdad, es que no acaba de satisfacer a ninguna de las partes, ni siquiera a la Ufec como entidad promotora. Yo creo que, si no satisface por completo a nadie, es porque es un buen texto, a sabiendas de que no es una propuesta cerrada y que se modificará en el Parlament. Desde Ufec nos hemos puesto a disposición de todos los colectivos de Cataluña, y específicamente a disposición del colegio Coplefc y la asociación de empresarios del fitness Adecaf, para aclarar dudas y abrir una negociación para mejorar el texto. Respetamos la discrepancia, y creemos que debe hacerse con el principio de la verdad y no la manipulación.

P: ¿Cree que se ha manipulado lo que recoge la propuesta de Ley del Deporte de la Ufec?

R: Desde algunos sectores se han explicado cosas que no son ciertas, como que la

Unió de l'Esport Català (UEC) tendrá que dar el visto bueno a las licencias de obra de centros deportivos, que decidirá sobre la política deportiva de Cataluña o que cada abonado a un gimnasio deberá pagar una licencia deportiva general. No es así.

P: ¿Qué proponen?

R: La propuesta que hacemos es flexibilizar la obligación que hoy existe en Cataluña para que sólo sea obligatorio tener licencia en actividades de competición. La Ley del Deporte de 2000 exige que cualquier práctica deportiva se haga con licencia, ya sea en eventos deportivos o en gimnasios públicos o privados. Otra cuestión es si esa Ley se está cumpliendo. Lo que proponemos es que no sea necesaria una licencia para las personas que acuden a los gimnasios o que participen en carreras populares no homologables a las federaciones, sino sólo para aquellas de alto nivel, como el Maratón de Barcelona o el Triatlón del Maresme.

Esteva (Ufec): “La Ley del Deporte que proponemos no obligará a los abonados de un gimnasio a tener licencia deportiva general”

P: ¿Qué deben cambiar las federaciones para no ser vistas como un peaje a la práctica, sino como un prestador de servicios?

R: Necesitamos contar con más recursos para dejar de ser un órgano administrativo y dar un servicio deportivo a la ciudadanía. Vivimos una situación de recortes permanentes, y no podemos ayudar a los atletas si no disponemos de recursos. De hecho, las federaciones españolas están apoyando más a los atletas que las catalanas porque, hoy, tienen más recursos que antes de la crisis económica. Nosotros, en cambio, contábamos con 18 millones y ahora estamos en siete millones de euros. No queremos vivir de lo público, solo estar en igualdad de condiciones que el resto de los países para prestar un servicio que haga que la sociedad se sienta mejor.

P: Madrid ha acelerado como capital de grandes eventos. ¿Barcelona puede estar quedándose atrás?

R: Totalmente. Cómo no se va a quedar detrás si lo que si se está invirtiendo en deporte en Cataluña es sólo ocho euros por habitante, mientras que la media española es de 98 euros por ciudadano. Hasta que no se solucione la cuestión de la financiación, que es un tema colosal, no habrá posibilidad de situar a Cataluña en el mundo cómo se hizo hace años. Con más recursos las federaciones podrían pujar por albergar eventos internacionales; no hay que perder de vista que tras una gran cita hay una institución pública detrás impulsando.